

Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Ensayo Primer Parcial.

Antropología Médica. N POR EDUCAR

Primer Semestre.

"A".

¿Qué es la antropología médica?

La antropología es el estudio de los comportamientos o acciones tanto sociales, culturales y físicas que puede tener una persona de acuerdo a sus orígenes, entonces si englobamos la antropología con la parte médica podría decirse que es el estudio de comportamientos de una persona de acuerdo a sus tradiciones, culturas, creencias e ideologías que ayudaran al médico en la comprensión y el entendimiento de los pacientes para lograr tener una mejor relación médico-paciente.

Se han encontrado distintas patologías propias de lugares debido al tipo de creencias e ideologías un ejemplo muy común de ello sería el mal de ojo que es un estado de temperatura elevada en una persona que para esas creencias el remedio seria frotar un huevo de gallina por el cuerpo de la persona enferma y los males pasarán al huevo y la persona sanará, en si no está comprobado científicamente de que en verdad exista este mal pero es donde debe entrar la comprensión del médico que si eso hace sentir bien al paciente le permita seguir haciéndolo siempre y cuando el paciente siga las respectivas instrucciones y sea responsable en la toma o aplicación de medicamentos. Sin embargo, se debe disminuir la mortalidad orientando al paciente de no sustituir los medicamentos recetados por el médico a cambio de medicamentos tradicionales o naturistas de lo contrario el profesional de salud estaría causando negligencia médica, el objetivo es evitar poner en riesgo la vida del paciente, así como el compromiso del médico en la actualización de sus conocimientos. Este tipo de actitud comprensiva deben de seguir todos los médicos, es por ello que esta materia sea promovido en la mayor parte de las facultades de medicina para tratar de lograr tener una mejor empatía o relación médico-paciente

Es donde se impulsa a la preparación del médico general también en el ámbito socio-cultural, ya que la medicina no solo es una ciencia del trato a la enfermedad, sino que también es una ciencia de comprensión hacia los pacientes, no solo se encarga de identificar lo que está pasando correcta e incorrectamente en el cuerpo de una persona sino que también respetar las creencias de cada paciente no discriminando y poniendo en práctica los valores éticos y profesionales del médico es por ello que en el plan de estudios para el conocimiento médico no solo se emplean materias como anatomía y fisiología, sino que también poco a poco se van integrando materias como antropología, psicología e interculturalidad. que juntas lograran hacer que el médico tenga una mejor perspectiva de "no estar centrado en atender a un enfermo sino preservar la salud del hombre" (Dra. Querts Méndez Odalis 2013). A mi forma de pensar de nada le sirve a un médico oncólogo ser el mejor tratando el cáncer sino sabe

primeramente como tratar y comprender a su paciente. Es donde se trata de impulsar desde la educación del médico joven el generar médicos con una comprensión social, cultural y étnica más abierta y una empatía más desarrollada.

Es por ello que "muchos científicos consideran la antropología humana como la ciencia básica de la medicina" (Orringer Nelson 2008). Toda esta necesidad de impulsar la antropología es debido a que cada vez es más difícil poder ver o diagnosticar una patología en un paciente solo por la parte de la científica, debido a que cada vez han aumentado más las mitologías o ideologías de las enfermedades como las charlatanerías y la brujería. Pero es donde se dice que la medicina va englobada con la palabra verdad entonces el médico debe de saber trabajar en la verdad, pero respetando la ideología del paciente y a la vez promoviendo la aceptación de los tratamientos.

Conclusión.

Para concluir se dice que la antropología médica en general "es la ciencia del ser humano tanto sano, curable y mortal" (Laín Entralgo Pedro 1998) lo que nos abre la perspectiva de que el médico no solo trata a la enfermedad o personas en ese estado, sino que el médico está encargado de analizar en general todo el estado de una persona tanto físico, social y mental para la prevención de la enfermedad y un mayor fomento a la salud y esto genera que el médico esté preparado para todo tipo de situación y todo tipo de paciente con el que tenga que lidiar y adaptarse a factores de costumbres del paciente para brindarle un mejor estado de comodidad. Esto hace que muchas veces los pacientes solo con ir a dialogar con el médico se sientan comprendidos y ayude a que su situación de salud cada vez mejore más.

"La medicina es el arte de ir ganando terreno a la muerte" (Laín Entralgo Pedro 1998) en lo personal concuerdo mucho con la visión de Laín ya que no solo se enfoca en el trato de la enfermedad o el dolor, sino que también trata de ir disminuyendo la mortalidad. Por lo cual concuerdo de que la antropología es muy importante su práctica dentro de la medicina ya que ayuda en la comunicación y comprensión médico-paciente, sin juzgar como cada persona puede asumir su proceso de salud — enfermedad y respetando cultura, tradiciones, costumbres, ideologías, religión, lengua, ideologías y todo tipo creencias que pueda tener un paciente según su región, agilizando así el valor de la comprensión para poder llegar a ser médicos más empáticos que no busquen solo curar la enfermedad sino también preservar la salud del paciente.

Referencias.

- Universitat Rovira I Virgili. Breve introducción a la Antropología médica (2017).
 Medical Anthropology Research Center.
- Querts Méndez, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., Caballero Herrera, M. Y., & Orozco Hechavarría, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7020–7029.
 https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013.
- Resumen, N. R. O., Medicina, A. M., Pedro, P., & Entralgo, L. (s/f). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory. Dendramedica.es. Recuperado el 12 de septiembre de 2022, de http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/
 La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teoria.pdf